137	UTBM service communication	L'Est Républicain	Dimanche 15 mai 2011
		24h - Aire Urbaine	Christian Lerminiaux - administrateur provisoire - recherche - fusion - UTF - butzbach - labo

UTBM Après la démission de l'administrateur provisoire

Butzbach: « Voir loin! »

LE MAIRE DE BELFORT. président de la communauté d'agglomération belfortaine, commente la démission de Christian Lerminiaux (notre édition de vendredi) : « Le potentiel de l'UTBM reste entier. Avec plus de 2.500 élèves-ingénieurs, elle se classe dans les premières écoles d'ingénieurs postbac. La qualité de sa recherche est reconnue à sa juste valeur, l'agence d'évaluation de la recherche et de l'enseignement supérieur ayant distingué trois de ses laboratoires. La création d'un département « énergie » est en cohérence avec les actions menées dans le cadre de « la vallée de l'énergie ». Je souhaite qu'une démarche similaire soit engagée sur les transports et les mobilités, en lien avec le pôle de compétitivité « Véhicule du futur ». Christian Lerminiaux a jeté les bases de la création d'une grande université de technologie de France et a su inscrire le développement de l'UTBM dans le paysage académique du grand-est. Je

ne doute pas que la dynamique soit poursuivie. C'est d'ailleurs en ce sens qu'une procédure de recrutement d'un directeur pour le site de Belfort a été engagée ».

Etienne Butzbach poursuit: « La coopération université-entreprise qui a, de tout temps, fait la force de l'UTBM, sera donc poursuivie, comme en témoigne le dépôt récent d'un projet de recherche dans le cadre des instituts d'excellence pour les énergies décarbonnées ou encore le renforcement

de l'implication du commissariat à l'énergie atomique dans le cadre du laboratoire FC Lab qui travaille sur les énergies de demain, et plus particulièrement sur le développement d'une filière hydrogène. Nous devons puiser dans ces différents éléments extrêmement positifs, l'énergie collective qui nous permettra d'amplifier le rayonnement de l'enseignement supérieur et de l'innovation dans le Nord Franche-Comté. Il nous faut voir loin! ».

Ce que veulent les directeurs de laboratoires de l'UTBM

■ Coulisses d'un échec

Lancé depuis Belfort-Montbéliard, le concept d'UTF (Université de Technologie de France) correspond à la réflexion d'un groupe de travail local, désireux de sauvegarder l'identité de l'UTBM tout en la faisant évoluer dans un espace aux dimensions plus ambitieuses, en association avec les établissements de Troyes et de Compiègne. Porté par le vice-président du conseil scientifique et

les directeurs des quatre laboratoires (SET, M3M, LERMPS et Récits), ce concept s'est heurté à la vision de Christian Lerminiaux, président de l'université de technologie de Troyes, nommé administrateur provisoire de l'UTBM dans le cadre d'un projet de fusion entre son établissement et celui de l'Aire urbaine. Une double critique lui a été décernée d'emblée l'absence de modalité d'élargissement dans son

projet de statuts, excluant de fait l'établissement de Compiègne, pour l'instant réticent à tout rapprochement, et la volonté d'appliquer le schéma organisationnel de Troyes à la future UTF. Ce que les enseignants de l'Aire urbaine traduisent en termes directs vassalisation, déni de démocratie, précipitation, manipulation contreproductive et mépris de l'ancrage régional. Dans leur contre-projet,

les directeurs de laboratoires de l'UTBM veulent « une gouvernance de la future UTF réalisée par et pour les enseignants-chercheurs et le respect de la mission d'intérêt général et sociétal définie par le créateur de l'université de technologie Guy Denielou. Une démarche qui n'est pas, selon eux, appliquée à Troyes. Prochaine étape la nomination d'un nouvel administrateur provisoire.

François ZIMMER